
申請資格
•非在學的少數族裔及新來港定居人士；

•已通過特定資助計劃經濟審查，或每月家庭入息低於
指定入息限額；及

•報考指定的語文國際公開考試，並獲取合格或以上
（或指定）成績，可申領發還全額的考試費用。

如何申請
•申請表格及申請指引可在關愛基金、民政事務總署或
新家園協會的網頁下載，或於民政事務總署各區諮詢
服務中心、少數族裔支援服務中心及新家園協會地區
服務處索取。

•將填妥的申請表格及有關證明文件副本郵寄至新家園
協會地區服務處或投遞至地區服務處的收集箱內。

推行日期
2011年9月26日至2013年9月25日

查詢
計劃熱線：28155799
關愛基金網站：www.communitycarefund.hk
民政事務總署網站：www.had.gov.hk
新家園協會網站：www.nha.org.hk
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鑼鼓聲中昨揭牌 原村委未交賬本

烏坎民選村委工作受阻
27日下午，大批烏坎村村民來到村委大

樓，參加新村委揭牌儀式。此次新村委揭
牌，不僅表明新村委在名義上和實質上執
行村務，也標誌 以薛昌為首的腐敗村委
全面退出烏坎村歷史舞台。

林祖鑾楊色茂主持揭牌
下午14時，揭牌儀式正式舉行，在林祖

鑾、楊色茂等村委會主要成員的主持和參
與下，烏坎黨總支、村委會、監委會三塊
牌匾正式揭開。在喧騰的鑼鼓聲和舞獅表
演中，烏坎村村民見證了揭牌儀式。記者
獲悉，當日的揭牌儀式，來自汕頭、潮州
的部分村莊的村民代表，亦到現場觀摩。

不過，當日並未有省市鎮三級政府官員出
席。
據了解，在揭牌儀式之前，新班子已就

土地、治安維穩、教育以及有關民生問題
展開了工作。村委會副主任楊色茂說，由
於村民對解決土地問題的願望比較迫切，
因此新班子首先開展土地丈量工作。為了
更準確地丈量、規劃烏坎村的土地，新班
子到國土部門查閱了大量資料，修正了以
前不規範的耕地標識。目前測量出的土地
達到21,000多畝，比原村委會上報的面積多
出30%，這說明他們存在瞞報的情況。

村民肯定村委會工作

楊色茂又說，在丈量土地的同時，村內
也展開了人口登記，以便今後的土地分
配。除了土地問題，村內的治安維穩、教
育以及相關民生事宜也逐步展開。而村民
們對村委會成員的工作，也給予充分的肯
定。
不過，楊色茂告訴記者，監委會選出

後，新舊村委進行了工作交接，但這個過
程並不順利。雖然他們交出了印章等材
料，但村財務賬本一直沒有交出來，這令
很多工作無法展開。

中央黨校專家烏坎講課
楊色茂介紹說，目前，村委已向省工作

組擬了一份報告，陳述村內存在的問題。
他透露，省工作組對村內的工作一直很支
持。村委選舉成功之後，應廣東省委、省
政府邀請，中央黨校派專家來到烏坎村，
給村委會成員講課，以期他們更好地依法
依規開展工作。3月28日，村委會成員將上
第一堂課。

香港文匯報訊（記者　敖敏輝　廣州報道）27日，廣東省陸豐市東海鎮

烏坎村新村委會揭牌儀式在原村委大樓前隆重舉行。同日，村黨支部、村

務監委會揭牌儀式亦同時進行。不過，村委會主要負責人接受本報採訪時

表示，由於原村委人員並沒有交出村賬目本等材料，致使新村委會的工作

遇到一定困難，目前，他們已準備將此情況上報省工作組，希望得到解決。

深圳村民上訪 促罷涉貪村官粵爆流感32起 九成在學校
香港文匯報訊（記者　敖敏輝　廣州報道）

進入春季，廣東進入流感高發期。記者從廣
東省衛生廳獲悉，截至目前，今年全省累計
報告流感病例爆發疫情32起，疫情數量同比
增兩倍，發病態勢超出預期。據悉，本次流
感以B型流感為主，其中，九成疫情都發生在
學校。

同比增兩倍 衛生廳急防控
廣東省疾控中心稱，廣東已進入季節性流行

期，到醫院就診流感樣病人將逐步增加，學校
等人員密集機構爆發疫情可能陸續增多。廣東
省政府有關負責人要求，衛生部門應依法科學

防治，減少流感爆發流行，最大限度減少重症
和死亡病例的發生。
記者獲悉，3月下旬以來，廣州等地的流感

病例持續增多。其中，學校及企事業單位內
集體患流感的現象極為常見。與此同時，醫
院掛號看流感的病人也大增，兒科門診更是
暴增。據廣東省疾控中心介紹，目前，全省
流感活動明顯開始活躍。截至2012年3月26日
8時，今年全省累計報告流感樣病例爆發疫情
32起（去年同期報告11起）同比增兩倍，主
要以B型流感為主。
廣東省疾控中心首席專家、傳染病預防與

控制所所長何劍峰表示，目前，九成的疫情

發生在學校，但流行毒株未有發生變異。廣
州市疾控中心副主任楊智聰透露，通過對流
感樣病例病原學檢測發現，26%以上的病例被
確診為流感。「97%為B型流感，剩下的A型
流感是H3N2，並非2009年時的A型H1N1。」
對於流感高發的原因，廣東省疾控中心首

席專家、傳染病預防與控制所所長何劍峰分
析，一是大自然的病毒毒株互相競爭；二是
今年的氣候比較反常，回南天時間也長，冷
暖變化大；三是衛生習慣等綜合因素。
對於流感高發的態勢，廣東省政府副省長

雷於藍表示，需提高認識，依法科學防治，
最大限度減少重症和死亡病例的發生。

香港文匯報訊　據《南方日報》報
道，因質疑村官賤賣集體土地、侵吞
集體資產，昔日「南國第一村」深圳
寶安沙井萬豐村部分居民近期不斷上
訪。26日，針對部分居民反映的問
題，寶安區副區長、沙井街道黨工委
書記謝曉東偕同寶安區有關部門及沙
井街道負責人來到萬豐社區，與該社
區各居民小組代表坦誠交流，並邀請
媒體全程參與。
在充分聽取了居民代表的意見後，

謝曉東表示，萬豐社區黨支部委員已

被停職，3名幹部馬上到位，街道工
作組將協助黨支部班子開展社區環境
整治。
萬豐社區總面積6.8平方公里，社區

戶籍戶數705戶，戶籍人數2,067人，
絕大部分原居民為潘姓；外來人口5
萬多人，約佔社區總人口的97%。萬
豐鼎盛時期，與華西村、大邱莊、南
街村齊名，號稱「南國第一村」。今
年2月份以來，社區部分居民頻頻上
訪，反映社區土地被賤賣、社區股份
公司管理混亂等問題。

■林祖鑾和楊色茂共同揭開了村委會的牌匾。 香港文匯報陸豐傳真


